

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN DEL LIBRO 'NUEVO DERECHO ELECTORAL EN MÉXICO'

HAY UN NUEVO DERECHO ELECTORAL EN MÉXICO, COINCIDEN ESPECIALISTAS

En México vivimos un cambio de paradigma en el derecho electoral, a partir de la ampliación del reconocimiento de los derechos político-electorales de los ciudadanos, afirmó José René Olivos Campos, Magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) y coordinador del libro 'Nuevo Derecho Electoral en México'. Durante la presentación de dicha obra, en el Museo de Arte de Querétaro, a invitación de la Comisión Editorial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Magistrado dijo que nuestro país no cuenta con un sistema jurídico acabado, por lo que se busca con esta publicación aportar a la cultura de la legalidad. El Presidente de la Comisión Editorial, Consejero Luis Octavio Vado Grajales, señaló que el libro reúne textos que sintetizan la teoría y la práctica en temas como: democracia y representación, utilización de recursos públicos con fines electorales, democracia participativa, sistemas normativos en comunidades indígenas, financiamiento a partidos políticos y justicia electoral, entre otros. Después de comentar los artículos contenidos en el libro, el también Presidente de la Comisión Jurídica del IEEQ apuntó que no hay reforma electoral definitiva, por lo que habrá que ajustar el marco jurídico de cara a los próximos procesos electorales. Al dar la bienvenida a los asistentes, la Consejera Gema Nayeli Morales Martínez dijo que la obra constituye una gran aportación para el análisis de diversos temas derivados de la reforma político-electoral de 2014, tanto a nivel local como nacional. La Consejera también reconoció el empeño de la Comisión Editorial y su Presidente, por realizar eventos que contribuyen a fomentar la cultura política y democrática en el estado. Santiago Nieto Castillo, Fiscal Especializado para la Atención de Delitos Electorales, afirmó que sí existe un nuevo derecho electoral en México, producto de la reforma antes mencionada, y, en ese sentido, el libro retoma varios temas de gran importancia para la democracia mexicana. Luego de comentar algunos de los textos de la obra presentada, el Fiscal Especializado propuso diversas líneas de investigación para futuras publicaciones: reelección, coordinación entre los organismos públicos electorales locales y el Instituto Nacional Electoral, paridad de género, delitos electorales y malas prácticas, entre otras. Por su parte, José Antonio Granados Fierro, Secretario de Estudio y Cuenta de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), calificó el libro como una lectura obligada y una herramienta indispensable para la elaboración de proyectos jurídicos. Al concluir la presentación, el Consejero Jesús Uribe Cabrera dijo que la obra da muestra de la dinámica propia de la materia electoral y aporta insumos para una reforma electoral en el estado. A la presentación asistieron las consejeras Gabriela Benites Doncel y Jazmín Escoto Cabrera, el Secretario Ejecutivo Carlos Rubén Eguiarte Mereles, así como representantes de partidos políticos, de los poderes del estado, instituciones educativas y medios de comunicación.

<http://www.elcantodelosgrillos.mx/hay-un-nuevo-derecho-electoral-en-mexico-coinciden-especialistas>

PRESENTAN EL LIBRO "NUEVO DERECHO ELECTORAL EN MÉXICO"

Por Mónica Gordillo

En las instalaciones del Museo de Arte, autoridades electorales llevaron a cabo la presentación del libro "Nuevo Derecho Electoral en México", el cual es coordinado por José René Olivos Campos, Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) y que podrá adquirirse de manera gratuita en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). "El último lustro ha comprendido un nuevo régimen jurídico con las modificaciones a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia política, cuyos cambios generados son trascendentes para la forma de vida democrática del país, que ha incluido el

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

reconocimiento de los derechos humanos previstos en 2011; así como las reformas en materia política publicadas en 2012 y 2014, que se encuentran en su fase de implementación “, explica el libro de 164 páginas. El presidente del TEEM, José René Olivos Campos, subrayó que la obra contribuye al contexto de las transformaciones políticas que se han aplicado al sistema jurídico del país, al contener temas, como democracia y representación, utilización de recursos públicos con fines electorales , usos y costumbres en materia electoral , financiamiento de partidos políticos , así como justicia electoral e integridad. “Yo creo que todavía, en este momento , no podemos decir que tengamos un sistema jurídico acabado, yo creo que se encuentra en curso . Hay varios temas como la reelección que se encuentran todavía en tema pendiente por los congresos locales, por regular”, apuntó. En la presentación, estuvo presente el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) , Santiago Nieto Castillo; el secretario de estudio y cuentas de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, José Antonio Granados Fierro y el presidente de la Comisión Editorial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado Grajales. (AM, 2)

PRESENTAN LIBRO SOBRE DERECHOS ELECTORALES EN MÉXICO

Por Redacción

En México vivimos un cambio de paradigma en el derecho electoral, a partir de la ampliación del reconocimiento de los derechos político-electorales de los ciudadanos, afirmó José René Olivos Campos, Magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) y coordinador del libro ‘Nuevo Derecho Electoral en México’. Durante la presentación de dicha obra, en el Museo de Arte de Querétaro, a invitación de la Comisión Editorial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Magistrado dijo que nuestro país no cuenta con un sistema jurídico acabado, por lo que se busca con esta publicación aportar a la cultura de la legalidad. El Presidente de la Comisión Editorial, Consejero Luis Octavio Vado Grajales, señaló que el libro reúne textos que sintetizan la teoría y la práctica en temas como: democracia y representación, utilización de recursos públicos con fines electorales, democracia participativa, sistemas normativos en comunidades indígenas, financiamiento a partidos políticos y justicia electoral, entre otros. Después de comentar los artículos contenidos en el libro, el también Presidente de la Comisión Jurídica del IEEQ apuntó que no hay reforma electoral definitiva, por lo que habrá que ajustar el marco jurídico de cara a los próximos procesos electorales. Al dar la bienvenida a los asistentes, la Consejera Gema Nayeli Morales Martínez dijo que la obra constituye una gran aportación para el análisis de diversos temas derivados de la reforma político-electoral de 2014, tanto a nivel local como nacional. Santiago Nieto Castillo, Fiscal Especializado para la Atención de Delitos Electorales, afirmó que sí existe un nuevo derecho electoral en México, producto de la reforma antes mencionada, y, en ese sentido, el libro retoma varios temas de gran importancia para la democracia mexicana. José Antonio Granados Fierro, Secretario de Estudio y Cuenta de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), calificó el libro como una lectura obligada y una herramienta indispensable para la elaboración de proyectos jurídicos. (EUQ, 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LA FEPADE SÍ EMITIÓ ÓRDENES DE DETENCIÓN

Por Mónica Gordillo

El titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Santiago Nieto Castillo, indicó que aunque es “mínima la incidencia delictiva electoral en el estado”, confirmó que también se han cumplimentado órdenes de aprehensión en la entidad de las 961 que solicitaron en contra de personas por haber cometido conductas delictivas en el proceso electoral 2014-2015. Al asistir a la presentación del libro ‘Nuevo derecho electoral en México’ que se llevó a cabo en el Museo de Arte, subrayó, derivado del proceso electoral 2015-

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

2015, iniciaron mil 257 averiguaciones previas y carpetas de investigación. “Se han cumplimentado órdenes de aprehensión en el estado de Querétaro, pero debo de decirle (...) que es mínimo la incidencia delictiva electoral en el estado, es uno de los estados donde tenemos menor número de denuncias por la comisión de delitos electorales”, apuntó. (AM, 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

CONMEMORA EL PRI SUS 87 AÑOS CON LLAMADO AL TRABAJO Y LA UNIDAD

Conmemoró el priismo queretano el 87 Aniversario del PRI en el salón Colosio del Comité Estatal, donde el presidente Juan José Ruiz Rodríguez, hizo un llamado a que la historia del partido trascienda en lo positivo, para hacer que el priismo esta época trascienda en nuestra entidad, como un priismo que salió a proponer; decidido y con convicciones de que a Querétaro le debe ir mejor, pero haciéndolo en equipo y en unidad, con la experiencia que existe en el partido se podrá llegar muy lejos. (N 1 y 5, DQ 4)

MAURICIO ORTIZ NIEGA DIVISIONES EN EL PRI

Por Marco Estrada

El diputado coordinador de la bancada del PRI en el Poder Legislativo, Mauricio Ortiz Proal, negó que dentro de su grupo parlamentario, o dentro el partido, existan divisiones, pues aseguró que se encuentran trabajando de manera coordinada, y se dijo respetuoso de la diversidad de opiniones al interior de este instituto político. En entrevista exclusiva con el director general de EL UNIVERSAL Querétaro, Rafael Piña, el ex dirigente estatal del tricolor aseguró que se reúne de manera constante con sus pares en el Congreso local a fin de establecer una agenda legislativa en beneficio de los ciudadanos, además de asegurar que él dirige sus esfuerzos como lo considera adecuado. (EUQ, 3)

PVEM

PVEM PIDE IMPULSAR REGULACIÓN EN MATERIA DE AGUA

Por Marco Estrada

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo, aseguró que es necesario que se legisle el tema del agua, principalmente en los rubros de regulación, distribución, almacenamiento y tarifas, toda vez que dijo, un nuevo marco jurídico en la materia abonaría al desarrollo de Querétaro. De acuerdo con el presidente del Comité Directivo Estatal, Querétaro es el único estado que no cuenta con una regulación en materia de agua, lo que implica que desde hace aproximadamente 20 años no se ha realizado alguna legislación respecto a varios criterios que Astudillo señaló como necesarios. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESTALLA HUELGA

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

De después de más de una semana de negociaciones, la STEUAQ estalló la huelga en punto de las 12 horas del viernes 4 de marzo, tras no llegar a un acuerdo con las autoridades universitarias. (DQ, principal)

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

PA: HUELGA EN LA UAQ

Por Laura Vilchis

A 24 horas de que estallara la huelga en la UAQ, su rector, Gilberto Herrera Ruiz pidió una resolución y a un acuerdo lo más pronto posible entre las autoridades universitarias y el sindicato de Trabajadores, empleados para evitar, que se sigan perdiendo clases y 6 mdp. (PA, principal)

EUQ: LA UAQ SALDRÁ FORTALECIDA DE LA HUELGA: HERRERA

Por Norma Ayala

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera aseveró que la universidad saldrá adelante de este paro de labores; destacó que las negociaciones seguirán con los trabajadores sindicalizados. (EUQ, principal)

AM: LAMENTA GOBIERNO DEL ESTADO DE HUELGA EN UAQ

Por Francisco Velázquez

El gobierno del estado de Querétaro lamentó el estallamiento de la huelga en la UAQ; sin embargo, hizo votos para que en poco tiempo se llegue a un entendimiento entre el STEUAQ y las autoridades de la máxima casa de estudios de la entidad, afirmó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. (AM, principal)

N: UAQ PARALIZADA

Por Jahaira Lara

Sindicalistas de la UAQ colocaron banderas rojinegras en cada uno de los espacios universitarios, campus y planteles de la escuela de Bachilleres ubicados en la entidad, tras 2 prorrogas de estallamiento a huelga y varios días de negociación, en los cuales el SETEUAQ y la autoridad universitaria no concretaron acuerdos. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

HUELGA EN LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO DEJA SIN CLASES A 28 MIL ESTUDIANTES

El STEUAQ, estalló la huelga este viernes a las 12:00 del día, la cual dejó sin clases a 28 mil 110 estudiantes de esta institución. (...) Como parte de su revisión salarial, el sindicato solicitó originalmente un 10% de incremento, pero terminó por aceptar un 3.1, un aumento similar al que el gobernador Francisco Domínguez Servién, le asignó a la institución educativa. El gobernador de Querétaro incumplió su promesa de aumentar 10% directo al presupuesto de la UAQ este 2016, no obstante, la secretaria general del sindicato, Laura Leyva Saavedra, afirmó que la huelga que estallaron este viernes no es por dinero, sino por dignidad. “No es una cuestión económica, es la dignidad del trabajador sobre todo, es la dignidad del trabajador lo que debe contar ahora, porque hemos sido pisoteados y desvalorados por esta administración y no es de ahorita, el problema ha sido durante 3 años que está esta administración, por eso ahora estamos pidiendo que el que se siente a negociar sea el Rector, no queremos intermediarios, nosotros desconocemos la representatividad de Oscar Guerra Becerra (representante jurídico), nosotros queremos al Rector en las mesas de diálogo”. (Libertad de Palabra, www.procesocom.mx)

PANCHO CON VITIVINICULTORES

Previó al séptimo Festival “100 Vinos Mexicanos” que habrá de llevarse a cabo hoy el gobernador Francisco Domínguez Servién, recibió en Palacio de Gobierno a vitivinicultores de Querétaro, al asegurar que el sector vitivinícola será potenciado a través de proyectos como la “Ruta del Arte, el Queso y el Vino”. (...) Aseveró que además, que Querétaro es un estado líder en la materia, toda vez que se encuentran ubicados en tercer lugar de producción de botellas de vino, después de Baja California y de Coahuila. (DQ 1, N 1)

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

ELEMENTOS DE LA POES PIEZA CLAVE DE QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó este viernes viviendas a 8 oficiales de la SSC, a quienes expresó que la tarea del estado, entre muchas, es la seguridad. Francisco Domínguez Servién expuso que es “importante que el gobierno cumpla, pero también tenemos que cumplir con los compromisos con cada una y cada uno de los policías al servicio del estado, reconociendo su responsabilidad, su eficacia en el ejercicio de su actuación diaria”. (...) Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, comentó que los oficiales tienen al menos 15 años de experiencia; se han distinguido por no tener faltas administrativas y un currículum de trabajo impecable. De tal manera que el reconocimiento es en lo personal, en lo particular y en lo institucional hacia ellos y sus familias. (N, 2)

SEGURIDAD, LA PRINCIPAL TAREA DEL ESTADO: F. DOMÍNGUEZ S.

“La principal tarea del estado, entre muchas, pero la principal es la seguridad de todos los que vivimos en el estado”, expresó el gobernador Francisco Domínguez Servién, al entregar vivienda a 8 oficiales pertenecientes a la Secretaría de Seguridad Ciudadana. (...) En su intervención Juan Marcos Granados, titular de la SSC, detalló que “la prioridad de este gobierno, entre otras es la seguridad. Solamente se puede trabajar si contamos con una corporación policial fortalecida, capacitada, equipada pero desde luego, también motivada”. (...) Por su parte Germán Borja, director del IVEQ, dijo que lo más importantes de la entrega de 8 viviendas, “es la satisfacción de ser participe y poder coadyuvar a la mejorar de nuestras instituciones de seguridad y procuración de justicia”, porque las corporaciones policiacas han sido destacadas a nivel nacional por realizar y superar las pruebas de confianza. (N, 2)

ARRANCA IQM LA SEMANA DE LA MUJER

Para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, el IQM puso en marcha una serie de actividades que incluyen la realización de una conferencia impartida por Adriana Macías, bajo el título “El papel de las mujeres en la actualidad”, a través de la que se buscará sensibilizar a la sociedad queretana sobre la importancia del género femenino en nuestros días. (AM 8, EUQ 8)

MUNICIPIOS

EXHORTA VEGA A PEÑA NIETO POR CIUDAD DE LA MUJERES

En sesión extraordinaria de cabildo, el ayuntamiento de San Juan del Río aprobó por unanimidad presentar un exhorto al ejecutivo federal para que considere al municipio como opción viable para que construya la Ciudad de las Mujeres. (...) “Ha habido simplemente especulaciones, no hay ninguna información, todavía ayer platiqué con el gobernador Francisco Domínguez Servién y él tampoco ha recibido ninguna notificación oficial; solo han sido referencias de que estaban tratando de hablar de que se instalaría en Querétaro por la cercanía de San Juan del Río con Tepeji”, afirmó el edil Guillermo Vega Guerrero. (AM 1, PA 1)

ENTREGA KURI 115 BECAS DE GOBIERNO EN CORREGIDORA

A través del Programa de Becas de Gobierno del Estado ciclo 2015-2016 fueron beneficiados 115 alumnos del municipio de Corregidora, como un incentivo a su dedicación y un respaldo para continuar con sus estudios. (...) “Es muy importante que se sientan motivados para sacar adelante la primaria, secundaria, preparatoria y por supuesto, su carrera; por eso celebro muchísimo el apoyo que hoy nos está dando el gobernador Francisco Domínguez Servién”. (N, 6)

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

MARCOS AGUILAR LLAMA A CONCILIAR EN LA UNIVERSIDAD

Conciliación fue el llamado que hizo el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, a las partes involucradas por el estallamiento de huelga en la UAQ que inició en punto de medio día de ayer. (...) “No es algo positivo para Querétaro, hago un llamado en nombre de los habitantes del municipio de Querétaro a que las partes encuentren conciliación para evitar que esta huelga pueda afectar particularmente a los estudiantes.” (DQ 1, PA 8)

13 MDP INVERTIRÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO EN LA UAQ

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, afirmó que como un compromiso de campaña en este mismo año se realizarán acciones para la UAQ que consisten en la creación de una estancia infantil con una inversión de 4 mdp, habilitación de la unidad deportiva en la Preparatoria Norte con recursos que asciende a 7 millones de pesos y 2 millones más en becas. (DQ 6, AM 6, N 3, EUQ 7)

RESCATAN IMAGEN URBANA DE COLINAS DEL SUR

El presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, dentro de las actividades del programa municipal JALANDO PAREJO, visitó la colonia Colinas del sur para trabajar de la mano de los vecinos en la rehabilitación de la imagen urbana y área verde de la colonia. Los vecinos, expresaron que durante mucho tiempo se pidió al gobierno municipal ayuda para rehabilitar esta área ubicada en Álamo esquina Pino. Explicaron que durante muchos años esta zona fue utilizada por oportunistas como tiradero de basura y escombros, y aseguraron que la situación en la que se encontraba mermaba no solo en la seguridad de la zona, sino que también afectaba en materia de salud, plagas e imagen urbana. (DQ 6, N 1)

ENTREGAN LABORATORIO EN SECUNDARIA

Como parte del programa “Jalando Parejo”, el alcalde Marcos Aguilar Vega entregó un aula de laboratorio de ciencias en la secundaria Epigmenio González. Durante la entrega de obra, señaló que continuarán entregando apoyos en materia educativa, y recordó que, en esa institución educativa se está construyendo un “arcotecho”. (AM 8, N 5, EUQ 5)

LOCALIZAN TOMA CLANDESTINA EN EL VEGIL, HUIMILPAN

Elementos de Seguridad Pública localizaron y dieron parte a la PGR de una toma clandestina de hidrocarburos sobre la carretera estatal 411, a la altura de la comunidad El Vegil. Hasta el momento no hay detenidos por estos hechos; se encuentra la zona resguardada por elementos de la Policía Preventiva del municipio. (DQ 1-G, AM 9, N 2-B, EUQ 5, PA 1-LR)

UBICAN UNA NUEVA TOMA CLANDESTINA EN SAN JUAN

Elementos de la SSPM de San Juan del Río localizaron una nueva toma clandestina a ductos de Pemex, el “chupaducto” se ubicó en una parcela de la comunidad de El Rosario en donde elementos de la corporación policial encontraron un tracto camión acoplado a una caja seca, pero que en su interior estaba oculto el contenedor cilíndrico en donde se almacenaba gas L.P. (AM 9, N 4-B)

DETIENEN A PRESUNTOS NARCOMENUDISTAS; PORTABAN ARMA DE FUEGO

Elementos del PID pusieron a 2 personas a disposición del Ministerio Público por delitos contra la salud y portación de arma de fuego, informó la PGJ. De acuerdo con las autoridades, sobre prolongación Bernardo Quintana, a la altura de Geo Plazas, un vehículo marca Jeep, tipo Liberty, circulaba a exceso de velocidad, con vidrios polarizados y con la placa trasera cubierta con mica, por lo que agentes de la corporación le marcaron el

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

alto. El vehículo era tripulado por un hombre y una mujer, los cuales descendieron de la unidad y accedieron a que se efectuara una revisión de sus pertenencias, entre las que se localizó una bolsa de plástico que contenía sustancia en forma de piedra color blanco, similar a la cocaína. (DA 4-G, N 1, PA 1-LR)

INFORMACIÓN GENERAL

LAMENTA GOBIERNO HUELGA EN LA UAQ

Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, exhortó al Sindicato de la STEUAQ y a la Alma Matar, a que haya un pronto entendimiento entre las partes para reanudar la huelga que vive la Máxima Casa de Estudios. (...) “Por parte del Gobierno del Estado y por mi conducto, expresamos el que lamentamos que se haya llegado a esta situación de estallamiento de huelga en nuestra UAQ, y hacemos votos para que de una mena pronta se pueda llegar a un entendimiento entre el sindicato y la Universidad, y poder llegar a un acuerdo que conlleve al levantamiento de la huelga que ha iniciado en la UAQ”. (AM, DQ 2, N 5, EUQ 7)

ES UNA AFECTACIÓN GRAVE: GILBERTO

La huelga es una afectación fuerte para el estado, advirtió Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ, quien destacó que el paro de labores no sólo afecta a los 32 mil universitarios, sino que también recae en los 200 mil queretanos que conforman las unidades deportivas, de salud, educativas y culturales de la institución. (DQ 3, N 4, PA 5)

SÓLO 10 PUNTOS A NEGOCIACIÓN, SEGÚN STEUAQ

Son 10 puntos los que se negociaron con las autoridades universitarias, reviró Laura Leyva luego de que Oscar Guerra Becerra, el abogado de la UAQ, aseguró que se tenían 32 peticiones por parte del sindicato de trabajadores. (DQ 1, N 4, AM 4)

STEUAQ AGREGÓ 30 PUNTOS MÁS A DEMANDAS

Por Esmeralda Trueba

Oscar Guerra Becerra, abogado general de la UAQ, confirmó que en la mesa de negociación sí estaba la reinstalación de la líder sindical Laura Leyva Saavedra, incluso, dijo, se podría dar esta reinstalación; siempre y cuando compruebe los 2 mdp que se le solicitó. (AM, 4)

EN HUELGA LA UAQ

Tras varias mesas de negociaciones, audiencias y dos prórrogas, finalmente miembros del STEUAQ, en punto de las 12 del día de este viernes, colocaron las banderas rojinegras a las afueras de rectoría y de todas las instalaciones, con excepción de las clínicas de salud de Santa Bárbara y Santa Rosa Jáuregui; estallando así la huelga. Ahí la dirigente sindical, Laura Leyva señaló que a pesar de que sí se afecta a los alumnos, dijo, también los trabajadores tienen derecho a un trabajo digno y un trato digno, más cuando se habla de una casa de estudios. (AM 4, LJ 25)

PIDEN ESTUDIANTES AUMENTO JUSTO Y PROGRESO PARA LA UAQ

Por Esmeralda Trueba

Ante el estallamiento de huelga en la UAQ, los universitarios se pronunciaron a favor de los derechos de los trabajadores, sin embargo, plantearon distintos puntos de vista con respecto a cómo se llevó a cabo este proceso. (AM, 5)

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

SE SOLIDARIZA SUPAUAQ CON STEUAQ

Se solidariza el SUPAUAQ con el estallamiento de huelga del STEUAQ; así lo señaló, José Luis Álvarez, Secretario de Prensa y Propaganda del SUPAUAQ, quien informó, este apoyo será poniendo a disposición de los trabajadores sus instalaciones para que en sus guardias acudan a abastecerse de agua, alimento, ir al baño e incluso pernoctar si es necesario. (AM 5, N 4)

HUELGA AFECTARÁ A 4 MIL ALUMNOS EN SJR Y "TEQUIS"

Los campus San Juan del Río y Tequisquiapan se sumaron a la huelga del STEUAQ, lo que afecta a más de 4 mil estudiantes de 14 licenciaturas. Desde la 11:00 horas alumnos y catedráticos desalojaron las instalaciones y en punto del mediodía se cerraron los accesos para colocar las banderas rojinegras. (AM 9, PA 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

TABLERO

Por Sergio Arturo Vengas Alarcón

Huelga en la UAQ: Todos perdemos. Para la nueva abogada Fernanda Venegas Vilchis: Sabino. Nadie gana. Ninguno se beneficiará de la huelga estallada ayer en la Universidad Autónoma de Querétaro. Es la tormenta perfecta: Liderazgo sindical sin límites, autoridad universitaria sin apoyo oficial y autoridad laboral inepta. La suma, da cero. Ofrece la UAQ 3.15 de aumento directo al salario. O sea, casi lo mismo que le ha autorizado el Gobierno Estatal de incremento a su presupuesto: 3.1 y no el 10 promedio recibido en años pasados. Los académicos aceptaron. Los liderados por Laura Leyva, no. Primero que reinstalen a los 50 y tantos despedidos, incluida ella. "Antes huelga que sin-silla", tuiteó el colega Aurelio Peña, de Integra 92.Siete, el jueves. Todos perdemos. Los más de 32 mil miembros de la comunidad universitaria -estudiantes, profesores y trabajadores- y la sociedad en su conjunto, lo mismo que el Gobierno cincomesino. Por no hablar de la asamblea decisoria del STEUAQ, a la que asistieron 748 trabajadores, la mitad de los mil 500 de sus agremiados, y votan por la huelga 533, aproximadamente la tercera parte. ¿Qué autoridad laboral constató que efectivamente los asistentes sean trabajadores nominales de la UAQ y por qué la tal asamblea sindical se realiza en un local ajeno a los recintos sindicales y en todo caso institucionales? No es un baile ni una fiesta, ¿se puede pagar renta o es de uso gratuito? Pónganlo al revés: ¿Cómo sería que una porción del Club de Leones sesionara en la UAQ para decidir las cosas de ese grupo tan selecto? Queda la impresión de que la Secretaría del Trabajo no hizo su ídem y permitió la primera huelga del sexenio. ¡Y en la UAQ! Queda mal el Gobierno 100% universitario que regatea apoyos a nuestra principal universidad pública, esa en la que estudiaron (es un decir) la mayoría de los funcionarios de hoy: Domínguez, Granados, Botello, Burgos, etc. La administración estatal tiene la solución. Darle a la Uni lo que le corresponde y dejar de alentar movimientos en contra del rector Gilberto Herrera Ruiz. Todos perdemos. -BLANCAS Y NEGRAS- El que está descosido es el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, porque le quitaron el proyecto de la Ciudad Mujeres para dárselo a la capital. No le bastó exigirle al gobernador Francisco Domínguez y a la titular de Sedatu, Rosario Robles, que den la cara y vayan a explicar esa decisión a los sanjuanenses. Ahora sacó el acuerdo del Cabildo para enviarle un exhorto al Presidente Enrique Peña Nieto pidiéndole que ponga orden. Cumple años. Y solo eso. El Partido Revolucionario Institucional de Querétaro ha olvidado sus postulados, documentos básicos y todo aquello que le dio origen y lo mantuvo en el poder. Ya no atiende los propósitos esbozados aquí el 4 de marzo de 1929. Ya no cumple sus compromisos. Solo cumple años: 87. Que con su PAN se lo coman. Hay inquietud en la Secretaría de Gobernación por las quejas de los comunicadores perseguidos por la actual administración. En el caso de Miguel Ángel Álvarez, exconductor de Televisa y Radar News; ya se activó el mecanismo de protección a periodistas, pero podría no ser el único. No más recados. Ya se arreglaron los problemas entre el alcalde de mecha corta y el

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

governador que ni mecha tiene. Cuauhtémoc Blanco se disciplinó al mandatario estatal de Morelos, Graco Ramírez. Qué bien. -LA FRASE DE LA SEMANA- Desencuentro. Que no me mande recados: Francisco Domínguez a Marcos Aguilar por el tema de las responsabilidades oficiales en la quemazón en el corralón de Santa Rosa Jáuregui. Y sanseacabó. -EL HISTORIETARIO- Peores arranques. El 8 de mayo de 1980, en el marco de la asamblea nacional del STIRT, inaugurada por el Presidente José López Portillo y el gobernador Rafael Camacho Guzmán, policías estatales agredieron a estudiantes de la Normal y violaron la autonomía de la UAQ, que se declaró en huelga por casi un mes hasta lograr la renuncia de la procuradora de Justicia y los principales mandos policiacos. El 5 febrero de 1998, en su primera celebración constitucionalista, el primer gobernador del Partido Acción Nacional, Ignacio Loyola Vera, enfrentó el ataque de los Palomos y compañía al convoy del gabinete federal, al término del acto del Teatro de la República, encabezado por el Presidente Ernesto Zedillo Ponce de León. Y ahora la huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro, a solo unos meses de iniciada la administración del tercer gobernador panista, Francisco Domínguez Servién, que incumple sus ofrecimientos de apoyar a la Máxima Casa de Estudios, de la que egresó. Los políticos son así. -CINE PLAZA- Primera plana. Comunicadores incómodos son desplazados de sus espacios informativos por presuntas gestiones oficiales de un Gobierno que se dice respetuoso de la libertad de expresión. La Segob toma nota y comienza activar, por primera vez en Querétaro, su mecanismo de protección a periodistas. Reparto: Miguel Ángel Álvarez, Joaquín San Román, Mauricio Villalón, Carlos Vinicio Arredondo y otros más. Producciones Mariela. -JUGADA FINAL- Calladito. Al presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, que salió regañado por andarle mandando recaditos al gobernador, un disciplinado ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

BAJO RESERVA

Módulo para quejarse. Será el próximo 9 de marzo cuando la Profeco y el municipio de Corregidora firmen un convenio de colaboración para que los habitantes de esa entidad tengan un lugar más cercano para presentar sus quejas sobre la recepción de malos servicios. En tanto que la delegada de la Procuraduría, Dalia Garrido, no descarta la posibilidad de proponer un módulo de atención de su dependencia en cada delegación del municipio de Querétaro, aunque para éste deben entablarse pláticas con el edil en turno. Ánimos por los cielos. Los ánimos en Gallos Blancos son otros, luego del pase a semifinales de la Concachampions. Una muestra de ello es que ayer, durante la conferencia de prensa que ofrecían el director deportivo Joaquín Beltrán y el defensa Yasser Corona, cuando un teléfono celular usado como grabadora recibió una llamada, a lo cual el jugador del cuadro albo, muy “amablemente” respondió, diciendo que se encontraban en una conferencia de prensa, causando la sonrisa de Beltrán y las risas de los presentes. Trabajo en medio ambiente. Dándole inicio a los trabajos en materia ambiental, la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LVIII Legislatura, que preside la diputada Yolanda Josefina Rodríguez Otero y la integran los legisladores Ma. del Carmen Zúñiga Hernández y Carlos Vega de la Isla, llevaron a cabo el primer foro en la materia. Nos dicen que la presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable, Yolanda Rodríguez Otero, dijo que para lograr un Estado sustentable es fundamental la participación de los tres órdenes de gobierno y especialmente de la sociedad civil organizada, ya que gracias a su trabajo y perseverancia sensibilizan el cuidado que se debe tener con la naturaleza; por lo que este foro fue un paso importante para la ruta que se quiere trazar en materia de medio ambiente, ya que constituye un escenario propicio de generación e intercambio de ideas en los tres ejes fundamentales: el cambio climático, la coordinación metropolitana y el agua. A replicar lo que ya se sabía. Hace ya varias semanas que no aparecía, y ahora que lo hace es justamente para hablar de “Ciudad Mujer” en San Juan del Río, argumentando lo que ya muchos sabíamos: que responde a un reclamo social, donde los indicadores del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), no de ahora, sino de al menos los últimos diez años, mencionan que en el segundo municipio en crecimiento poblacional del estado existe un alto índice de mujeres cabezas de familia, madres solteras y una población femenil en constante crecimiento. Por ello la importancia de considerar el proyecto de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en el

SÁBADO 5 DE MARZO DE 2016

municipio sanjuanense. ¿De quién se trata? Pues de la diputada federal por el II Distrito, Mary García Pérez, quien consideró que el municipio sanjuanense es viable para asentar el proyecto “Ciudad Mujer”, que además sería un detonante de atención a nivel regional. (EUQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Presenta el libro sobre el derecho electoral

Mónica Gordillo

LIBRO

En las instalaciones del Museo de Arte, autoridades electorales llevaron a cabo la presentación del libro 'Nuevo derecho electoral en México', el cual, es coordinado por José René Olivos Campos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) y que podrá adquirirse de manera gratuita en las instalaciones del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ).

"El último lustro ha comprendido un nuevo régimen jurídico con las modificaciones a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia política, cuyos cambios generados son trascendentes para la forma de vida democrática del país, que ha incluido el reconocimiento de los derechos humanos previstos en 2011; así como las reformas en materia política publicadas en 2012 y 2014, que se encuentran en su fase de implementación", explica el libro de 164 páginas.

El presidente del TEEM, José René Olivos Campos, subrayó que la obra contribuye al contexto de las transformaciones políticas que se han aplicado al sistema jurídico del país, al contener temas, como democracia y representación, utilización de recursos públicos con fines electorales, usos y costumbres en materia electoral, financiamiento de partidos políticos, así como justicia electoral e integridad.

"Yo creo que todavía, en este momento, no podemos decir que tengamos un sistema jurídico acabado, yo creo que se encuentra en curso. Hay varios temas como la reelección que se encuentran todavía en tema pendiente por los congresos locales, por regular", apuntó.

En la presentación, estuvo presente el titular de la Fisca-

» El último lustro ha comprendido un nuevo régimen jurídico con las modificaciones a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia política, cuyos cambios generados son trascendentes para la forma de vida democrática del país «

*José René Olivos Campos
Magistrado presidente del
TEEM*

EL DATO
EL EJEMPLAR

El presidente del TEEM, subrayó que la obra contribuye al contexto de las transformaciones políticas que se han aplicado al sistema jurídico del país, al contener temas, como democracia y representación, utilización de recursos públicos con fines electorales, usos y costumbres en materia electoral, financiamiento de partidos políticos, así como justicia electoral e integridad.

lía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Santiago Nieto Castillo; el secretario de estudio y cuentas de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, José Antonio Granados Fierro, y el presidente de la Comisión Editorial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado Grajales.



Presentan libro sobre derechos electorales en México

● La obra se dio a conocer en un evento en el Museo de Arte de Querétaro

En México vivimos un cambio de paradigma a partir de la ampliación del reconocimiento de los derechos político-electorales de los ciudadanos, afirmó José René Olivos Campos, magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) y coordinador del libro *Nuevo Derecho Electoral en México*.

Durante la presentación de dicha obra en el Museo de Arte de Querétaro, a invitación de la Comisión Editorial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el magistrado dijo que nuestro país no cuenta con un sistema jurídico acabado, por lo que se busca con esta publicación aportar a la cultura de la legalidad.

El presidente de la Comisión Editorial, consejero Luis Octavio Vado Grajales, señaló que el libro reúne textos que sintetizan la teoría y la práctica en temas como democracia y representación, utilización de recursos públicos con fines electorales, democracia participativa, sistemas normativos en comunidades indígenas, financiamiento a partidos y justicia electoral.

Después de comentar los artículos contenidos en el libro, el también presidente de la Comisión Jurídica del IEEQ apuntó que no hay reforma electoral definitiva, por lo que habrá que ajustar el marco jurídico.



BIANCA HERNÁNDEZ. EL UNIVERSAL

La Comisión Editorial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fue la anfitriona del evento realizado ayer.

“Nuestro país no cuenta con un sistema jurídico acabado, por lo que se busca con esta publicación aportar a la cultura de la legalidad”

JOSÉ RENÉ OLIVOS CAMPOS

Magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán

Al dar la bienvenida a los asistentes, la consejera Gema Nayeli Morales Martínez dijo que la obra constituye una gran aportación para el análisis de diversos temas derivados de las reforma político-electoral de 2014.

Santiago Nieto Castillo, fiscal especializado para la Atención de Delitos Electorales, afirmó que sí existe un nuevo derecho electoral en México, producto de la reforma antes mencionada, y, en ese sentido, el libro retoma varios temas de gran importancia para la democracia mexicana.

José Antonio Granados, secretario de Estudio y Cuenta de la Sala Regional Xalapa del TERJF, calificó el libro como una lectura obligada. ● Redacción